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Los alumnos deciden hoy si quieren
sufragio universal para elegir rector

E1 Cadus definir su postura ante el pr6ximo debate sobre el sistema de
elecci6ny pide que la votaci6n espere a que cubra sus vacantes en el Claustro

N~V~.~.A,E1 Consejo de
Alumnos de la Universidad
de Sevilla (Cadus) ha convo-
cado para ho~" un pleno al
que llevar~n la discusi6n so-
bre su posicionamiento res-
pecto al ya seguro debate en
Claustro, a causa de una en-
mienda avalada pot 53 fir-
mas a la propuesta del equi-
po de gobierno de la US, de
la reforma del sistema para
que el rector de la sede aca-
d~mica deje de set elegido
pot el 6rgano claustral y pa-
sea serlo pot la comunidad
universitaria mediante elec-
ci6n directa y sufragio uni-
versal.

E1 secretario y portavoz
del Cadus, Alfonso Tortes,
precis6 a Europa Press que,
de hecho, la posici6n que se
apruebe en el Pleno ser~ ex-
tensible a todos los claustra-
les del sector C (estudian-
tes). En este sentido, los
alumnos pedir~n al gobier-
no de la Hispalense que el
debate no se acometa hasta
que no se renueven las 42
plazas vacantes correspon-
dientes a los estudiantes
que actualmente son objeto
de un proceso de cobertura.

Dado que la enmienda
parcial presentada por la
Asociaci6n de Personal Do-
cente e Investigador de la
Hispalense (Adius), princi-
pal promotor de la iniciati-
va, ha superado las 45 fir-
mas -incluyendo muchas de
los propios estudiantes-, ~s-
ta tiene asegurada su debate
en el Claustro.

A1 respecto, Adius ha ex-
puesto que el rector, Anto-
nio Ramirez de Arellano, ha
mostrado una buena predis-
posici6n al debate incluso
sin tener que proceder al
formulismo de la recogida
de firmas, si bien la asocia-

Imagen del aiio 2004 en el que se produjo la Onica votacibn por sufrafio universal para rector. / Pepo Herrera

UN MELI[II~ QUE LLEVA MAS
DE DOS ANOS (ERRADOS
Han hecho falta mas de dos afios para
que finalmente parezca, ahora si, fac-
tible la posibilidad de que el Claustro
de la Universidad de Sevflla debata, y
1o que es mas determinante, vote la
opci6n de elegir al rector pot sufragio
universal. La Hispalense, aunque lo
tuvo en el pasado -s61o hubo un pro-
ceso de votaci6n universal, con cam
pafia electoral al modo convencio-
nal-, es la tinica instituci6n acad~mi-
ca superior del pais que elige a su m~-
ximo responsable pot el parlamento
universitario, que es el Claustro, a tra-
y,s del sufragio censitario.

ci6n ha pretendido que ~do
que se logre no sea por nin-
grin favoD~.

Segfin la asociaci6n, el
gobierno de la Universidad
ha registrado otra para
plantear el ajuste de los
mandatos del rector y el
Claustro, cambios en la
composici6n del mismo y
modificaciones derivadas
en el Reglamento General
de R~gimen Electoral y en el
Reglamento de Funciona-
miento del Claustro, ~pero
nada sobre el posible cam-
bio en el sistema de elec-
ci6n al rectoD~.

El colectivo recordaba
que la acci6n del gobierno
de la Hispalense tras la pre-
sentaci6n de la iniciativa se

limit6 a establecer una pro-
puesta de reforma adicional
sobre el sistema y procedi-
miento de elecci6n del
mandato del rector ~sin ~es-
tricciones a preceptos con-
cretos~ e instando a presen-
tar propuestas alternativas
sobre el sistema de elecci6n
y duraci6n del mandato del
rector.

Adius entiende que ello
supone ~contaminar~ un
debate especifico y claro so-
bre el sistema de elecci6n
del rector con otras cuestio-
nes, fundamentalmente
planteando la posibilidad
de ajustar los mandatos del
rector y Claustro, ~cuesti6n
a la que se habia venido ne-
gando hasta el momentous. ¯
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Sevilla
ANDALUCÍA - Sevilla

Alumnos de US debaten este martes en Pleno
su postura ante la petición de sufragio universal
para elegir rector
Pedirán al gobierno de la Hispalense que el debate en Claustro no se acometa
hasta que no se renueven las plazas claustrales estudiantiles

   SEVILLA, 20 Ene. (EUROPA PRESS) -

   El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha convocado para este martes 20 de
enero un Pleno al que llevarán la discusión sobre su posicionamiento respecto al ya seguro debate en
Claustro, a causa de una enmienda avalada por 53 firmas a la propuesta del equipo de gobierno de la
US, de la reforma del sistema para que el rector de la sede académica deje de ser elegido por el
órgano claustral y pase a serlo por la comunidad universitaria mediante elección directa y sufragio
universal.

   El secretario y portavoz del Cadus, Alfonso Torres, ha precisado a Europa Press que, de hecho, la
posición que se apruebe en el Pleno será extensible a todos los claustrales del sector C (estudiantes).
En este sentido, los alumnos pedirán al gobierno de la Hispalense que el debate no se acometa hasta
que no se renueven las 42 plazas vacantes correspondientes a los estudiantes que actualmente son
objeto de un proceso de cobertura.

   Dado que la enmienda parcial presentada por la Asociación de Personal Docente e Investigador de
la Hispalense (Adius), principal promotor de la iniciativa, ha superado las 45 firmas --incluyendo
muchas de los propios estudiantes--, ésta tiene asegurada su debate en el Claustro.

   Al respecto, Adius ha expuesto que el rector, Antonio Ramírez de Arellano, ha mostrado una buena
predisposición al debate incluso sin tener que proceder al formulismo de la recogida de firmas, si bien
la asociación ha pretendido que "lo que se logre no sea por ningún favor".

   Según la asociación, en oposición a la presentación en abril de 2012 de la propuesta, suscrita por
124 claustrales, el gobierno de la US ha registrado otra para plantear el ajuste de los mandatos del
rector y el Claustro, cambios en la composición del mismo y modificaciones derivadas en el
Reglamento General de Régimen Electoral y en el Reglamento de Funcionamiento del Claustro,
"pero nada sobre el posible cambio en el sistema de elección al rector".

   El colectivo recordaba que la acción del gobierno de la Hispalense tras la presentación de la
iniciativa se limitó a establecer una propuesta de reforma adicional sobre el sistema y procedimiento
de elección del mandato del rector "sin restricciones a preceptos concretos" e instando a presentar
propuestas alternativas sobre el sistema de elección y duración del mandato del rector.

   Adius entiende que ello supone "contaminar" un debate específico y claro sobre el sistema de
elección del rector con otras cuestiones, fundamentalmente planteando la posibilidad de ajustar los
mandatos del rector y Claustro, "cuestión a la que se había venido negando hasta el momento".

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...
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Dominguez Abascal y Norbe~ Busch tomaron posesi6n como directores de
la ~meh T~nica Superior de ~ y del Instituto de Idiomas, respec-
thramente, en un acto en el que tambi~ 1o hizo como decana de h Facultad
de Ciencias Econ6micas y Empresafiales la profesora Carmen N0f~z.
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La US participa en la creaciOn de un plan
maritimo de la zona europea del Atl~ntico

~|LI~,E1 investigador del
grupo Ordenaci6n del Litoral
y Tecnologias de Informaci6n
Territorial de la Facultad de
Geografia e Histofia de la Uni-
versidad de Sevilla (US) Juan
Luis Sufirez ha sido el respon-
sable de analizar las diferen-
tes politicas y administracio-
nes implicadas en la gesti6n

de la zona atlfintica europea
para elaborar una planifica-
ci6n espacial maritima trans-
frontefiza en esta ~rea.

Este plan, ha precisado en
un comunicado la Hispalen-
se, se enmarca en el proyecto
Transboundary Planning in
the European Atlantic
(TPEA), cofinanciado pot 
Direcci6n General de Asuntos

Mafitimos y Pesca de la Co-
misi6n Europea, en el que
participan la Universidad de
Liverpool, el Instituto Espa-
flol de Oceanografia y el Cen-
tro de Estudios y Experimen-
taci6n de Obras Pfiblicas (Ce-
dex), entre otros.

El proyecto, cofinanciado
por la Comisi6n Europea con
un mill6n de euros yen el que "

participan un total de diez
instituciones internaciona-
les, promueve el desarrollo
de una pol~tica maritima inte-
grada ligada a nuevos secto-
res estratOgicos: mineria, tu-
rismo, energ~as renovables,
acuicultura y recursos bioge-
n~ticos. Las zonas de estudio
se hart centrado en el Golfo de
C~diz y el Mar de Irlanda. ̄

EL DATO
Conozca m~s
detalles de
los proyec-
tos cientifi-
cos de ~a Uni-
versidad de
Sevilla en
elco-
rreoweb.es
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Sevilla
ANDALUCÍA - Sevilla

La US participa en la creación de un Plan
Espacial Marítimo de gestión de la zona
europea del Atlántico
SEVILLA, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

   El investigador del grupo 'Ordenación del Litoral y Tecnologías de Información Territorial' de la
Facultad de Geografía e Historia de la Universidad de Sevilla (US) Juan Luis Suárez ha sido el
responsable de analizar las diferentes políticas y administraciones implicadas en la gestión de la zona
atlántica europea para elaborar una planificación espacial marítima transfronteriza en esta área.

   Este plan, ha precisado en un comunicado la Hispalense, se enmarca en el proyecto Transboundary
Planning in the European Atlantic (TPEA), cofinanciado por la Dirección General de Asuntos
Marítimos y Pesca de la Comisión Europea, en el que participan la Universidad de Liverpool, el
Instituto Español de Oceanografía y el Centro de Estudios y Experimentación de Obras Públicas
(Cedex), entre otros.

   El proyecto, cofinanciado por la Comisión Europea con un millón de euros y en el que participan
un total de diez instituciones internacionales, promueve el desarrollo de una política marítima
integrada ligada a nuevos sectores estratégicos: minería, turismo, energías renovables, acuicultura y
recursos biogenéticos. Las zonas de estudio se han centrado en el Golfo de Cádiz y el Mar de Irlanda.

   Este estudio ha focalizado su actuación en dos zonas transfronterizas: el mar de Irlanda (implicando
a Irlanda y Reino Unido) y el Golfo de Cádiz (España y Portugal). Así, además de analizar el
contexto socioeconómico y las principales actividades marinas y costeras en ambas zonas, se ha
descrito la fisiografía y oceanografía de estos espacios marítimos. Todo ello para buscar
oportunidades conjuntas tanto en los sectores tradicionalmente ligados al mar como en otros
emergentes.

   Suárez explica que "este proyecto se pone en marcha como consecuencia de la diversificación e
intensificación de los usos marinos que se ha experimentado durante los últimos años en Europa,
surgiendo nuevas demandas y necesidades, sobre todo vinculadas al desarrollo de la energía eólica
marina".

   La creación de este Plan Espacial Marítimo supone un mecanismo clave para alcanzar el
denominado crecimiento azul y uso responsable del medio ambiente marino en las zonas
transfronterizas. "Plantear la implantación de parques eólicos marinos requiere que se habilite el
espacio para que se puedan instalar los molinos. Este tipo de infraestructura se suele localizar en
aguas someras donde pueden existir conflictos entre los diferentes posibles usos del mismo espacio;
además, se requieren fuertes inversiones económicas, por lo que la planificación se entiende como el
instrumento que las garantiza," ha explicado el investigador.

   Ha añadido que "aunque las energías alternativas suponen un medio para rebajar la dependencia de
petróleo extranjero que tiene Europa, la energía eólica marina genera rechazo de los colectivos
locales, por lo que el plan también funciona como instrumento para gestionar los posibles conflictos".

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...

1 de 2 20/01/2015 7:58



   Redactar este Plan Espacial Marítimo ha requerido la coordinación de numerosos agentes
implicados, así como estudiar las jurisdicciones locales y tener en cuenta la diversidad de intereses y
dinámicas de las áreas vecinas. El principal reto de TPEA ha sido poner de manifiesto la naturaleza
fluida y dinámica del espacio marítimo, alejado de la rigidez de las fronteras terrestres, y promover la
cooperación transnacional en las áreas estudiadas. Además, se ha elaborado una guía de buenas
prácticas de uso de aguas transfronterizas en la zona atlántica que servirá de ayuda a la gestión para
las administraciones implicadas.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Sevilla
ANDALUCÍA - Sevilla

La Facultad de Derecho de la US recibe la
visita de un profesor de la Universidad de
Bamako
SEVILLA, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

   El decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Sevilla (US), Alfonso Castro, ha recibido
al profesor de la Universidad de Bamako (Malí) Alhousseini Diabaté, quien va a realizar una estancia
en la Hispalense con el fin de completar su formación y establecer investigación en el campo de los
derechos humanos, derecho de comercio internacional y, sobre todo, seguridad alimentaria y tenencia
de tierras.

   Según ha informado la US a través de una nota de prensa, el profesor maliense se reunirá y
compartirá experiencias con profesores investigadores del departamento de Derecho Internacional y
del grupo de investigación de Nuevos Sujetos, Nuevos Derechos y Nuevas responsabilidades.

   En el encuentro de bienvenida ya se planteó la posibilidad de formalizar una cooperación entre la
Universidad de Sevilla y la Universidad de Bamako encaminada a la formación de doctores en la
universidad maliense, ya que carece de ellos.

   Esta estancia tiene el apoyo de la Oficina de Cooperación Internacional al Desarrollo de la sede
universitaria.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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CULTURA Y OCIO

Braulio Ortiz SEVILLA

Desde los evocadores paisajes in-
vernales de Alejandro Ginés Loza-
no o las elegantes proyecciones de
Javier Artero hasta la paleta lúdi-
ca y colorida de Ana Barriga; entre
la serie de instantáneas en las que
Mar Gascó comparte con el públi-
co sus vivencias hasta la reserva
con la que Luisa Alba o Federico
Miró parecen esconderse en su
pintura. El espectador que recorra
el interior de la Fundación Valen-
tín de Madariaga saldrá con una
idea de la diversidad de estéticas y
recursos que caracteriza a los ar-
tistas emergentes: hasta el 15 de
marzo el espacio celebra la prime-
ra edición de la Biunic, la bienal
universitaria andaluza de crea-
ción plástica contemporánea.

Fueron Iván de la Torre Ame-
righi y Juan Ramón Rodríguez-
Mateo, desde Laboratorio de las
Artes, quienes se plantearon to-
mar el pulso a la generación que
empezaba a incorporarse a la esce-
na artística. Involucraron en el
proyecto a la Universidad –la cita
se lleva a cabo gracias al apoyo de
las facultades de Bellas Artes de
Granada, Málaga y Sevilla–, y a la
convocatoria abierta para alum-
nos de último curso, másters y
doctorado, también para egresa-
dos de la última promoción, se
presentaron más de 90 candidatos
avalados por algún profesor. Fue,
sin embargo, un comité de profe-
sionales de diversos ámbitos aje-
nos a la Universidad –los artistas
Antonio Sosa y Paco Pérez Valen-
cia, los especialistas Charo Ramos
y Juan Francisco Rueda y Miguel
Arjona, gestor cultural de la Fun-
dación CajaGranada– el que selec-
cionó a los 12 nombres que for-
man parte del catálogo.

De ese propósito de indagar en
las líneas por las que está apos-
tando el arte joven en Andalucía,
los promotores de la Biunic han
encontrado, más allá de la “per-
sonalidad propia” de cada autor,
una atención renovada por la
imagen. “No es el interés de hace
una década, cuando se profundi-
zaba en la saturación de la ima-
gen o se denunciaba el bombar-
deo de los medios. Ahora el acer-
camiento a la imagen pasa por
hacerla más silente, esconderla.
Hay una mirada introspectiva”,
argumenta De la Torre. La prime-
ra sala de la Biunic, en la que dia-
logan los cuadros de Federico Mi-

ró y Luisa Alba, dos autores que
eluden la obviedad en sus obras a
través de la superposición de di-
ferentes capas, ya refleja esa su-
tileza por la que se va a mover la
muestra. Una sensibilidad que
puede encontrar sinergias en el
universo del malagueño José Luis
Valverde, que articula su discurso
en torno a escenas –¿detalles de
la televisión?, ¿viejas fotografías
recuperadas?– que aparecen des-
contextualizadas, componiendo
un enigma ante el receptor.

En muchos de los casos los artis-
tas elegidos invocan así a la inteli-
gencia: un minucioso José Manuel
Martínez Bellido traza unos dibu-
jos aparentemente dispares en los
que un espectador sagaz encontra-
rá un inesperado eco entre las pie-
zas; Joaquín Araújo utiliza una
trenza de pelo natural como pun-
to de partida para una reflexión
sobre la huella que deja el ser hu-
mano; María Dávila brinda una se-
cuencia misteriosa en la que las si-
tuaciones son, por su encuadre
sesgado o su esquematismo, “ape-
nas gestos de una narración que el
público debe recomponer”, apun-
ta Rodríguez-Mateo, para quien
una de las conclusiones de la Biu-
nic es que frente a ese certificado
de defunción que han querido ad-
judicarle a la pintura “se sigue pin-
tando, y muy bien”. Uno de los
ejemplos más rotundos al respec-
to radica en la mezcla de lenguajes
que defiende Ana Barriga, con una
producción, tal como la describe
De la Torre, donde cohabitan “lo
figurativo y lo irónico” y que remi-
te a Miki Leal o Rubén Guerrero.

Entre las creaciones más llama-
tivas del conjunto destacan las ins-
talaciones de Manuel Casellas,
que con elementos tan simples co-
mo una moleskine, tinta y un puña-
do de tizas consigue una poética
propia, o las fotografías que se to-
ma Mar Gascón en los diferentes
procesos médicos que se realiza y
en las que, pese al hieratismo de su
rostro, se adivina la vulnerabili-
dad. Gascón acompaña las imáge-
nes de una obra que reproduce un
pulmón formado por plumas y flo-
res, un motivo sorprendentemen-
te afín a los trabajos de Belén Mo-
reno, presente también en la
muestra, que plasma desde una
belleza sin estridencias los órga-
nos del cuerpo humano.

3 Biunic. Fundación Madariaga
(Avenida de María Luisa, s/n). Hasta
el 15 de marzo. Lunes de 10:00 a
14:00. Martes a viernes de 10:00 a
14:00 y de 17:00 a 20:00. Sábados y
domingos de 10:30 a 14:30

Las imágenes sutiles del presente
● La Biunic
toma el pulso
a los creadores
emergentes
en la Fundación
Madariaga

En la cita participan

las facultades de Bellas

Artes de Granada,

Sevilla y Málaga

1. La malagueña María Dávila plantea en
el marco de la Biunic una narración
enigmática que debe completar el
espectador. 2. Los comisarios de la
muestra, Iván de la Torre Amerighi y
Juan Ramón Rodríguez-Mateo, con la
vicepresidenta de la Fundación
Madariaga, Ángela Madariaga, ante un
cuadro de Ana Barriga. 3. Una de las
obras de Manuel Casellas. 4. Los
paisajes de siluetas recortadas de
Alejandro Ginés Lozano. 5. Algunos de
los autorretratos de Mar Gascó.

REPORTAJE GRÁFICO: VICTORIA HIDALGO

1

2

3

4

5

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

CULTURA Y OCIO

77000

14708

Diario

604 CM² - 70%

2333 €

52

España

20 Enero, 2015

usuario
Resaltado

usuario
Resaltado



VIVIR EN SEVILLA

24 Martes 20 de Enero de 2015 | DIARIO DE SEVILLA

D
ICE que su pretensión no es la de hacer rui-
do, pero la que ha montado la ciudadana
belga Ingrid Sartiau declarándose hija de
Juan Carlos I es de abrigo. Hasta la hija de

la presunta hija real anda enredando en la cosa y
para ello ha hecho un fotomontaje que muestra el
parecido entre Ingrid y la infanta Cristina. Para más
inri, con la infanta Cristina, la china en el zapato
más molesta de cuantas incordian a todo el apara-

to monárquico.Y la pregunta es si no quiere hacer
ruido, ¿por qué aprovecha que la inviolabilidad del
ex Rey ha prescrito para este darse a conocer? Dice
que su único deseo es ver a su padre, pero lo cierto
es que ha esperado al momento ideal, la abdica-
ción, para hacerse notar. Gran historia si no fuese
por la sensación que da la situación de un hombre
que de inatacable ha pasado a ser una especie de
pim, pam, pum de feria, un saco de golpes.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana DE INATACABLE
A PIM, PAM,
PUM DE FERIA

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

EXPOSICIÓN EN LA
PABLO DE OLAVIDE
20:15 · SALA DE EXPOSICIONES
(BIBLIOTECA) Cepes-a inaugu-
ra la muestra 20 años por la
economía social andaluza:
Construyendo juntos.

Teatro
19:30 Charla y demostración de
trabajo a cargo de Patricia Da-
vis, directora de la Barca Otro
Teatro, improvisadora y docen-
te, bajo el título La nada en la
impro: vacío fértil. Centro de Do-
cumentación de las Artes Escé-
nicas (Plaza de Santa Lucía).

Sala El Cachorro
21:30 Arranca una nueva tempo-
rada del ciclo de proyecciones
Cámara Lenta. Procurador, 19.

Teatro Lope de Vega
20:30 Espectáculo de Alex
O’Dogherty con La Bizarrería,
Mi imaginación y yo. Avda. Ma-
ría Luisa. De 10 a 30 euros.

Poesía
20:00 Presentación del tercer

Cómo organizar una
boda en sólo diez horas

A. F.

La Hacienda El Loreto, en Espar-
tinas, acogerá el próximo domin-
go 25 de enero una nueva edi-
ción de Wedding Aljarafe, uno
de los principales eventos de bo-
das en el Aljarafe sevillano. Cris-
tina Amodeo, de La Organizado-
ra de Sueños, promueve esta ci-
ta de nuevas tendencias que in-
corporar a la celebración de bo-
das. Los asistentes al evento po-
drán conocer de primera mano
servicios y proveedores. Todo un
escaparate de experiencias para

saber dónde y en qué invertir a la
hora de realizar el sueño de ca-
sarse.

Wedding Aljarafe es un punto
de encuentro especial y con estilo
renovado para que las parejas
puedan conformar su enlace en
una sola tarde y conseguir su bo-
da perfecta. Además, es el espacio
ideal para crear sinergias entre
profesionales, donde se participa
activamente compartiendo y ge-
nerando fuerza con efectividad.
Así, esta jornada busca convertir-
se en un escaparate para todas
aquellas empresas sevillanas que

siempre están innovando en el
mundo de los eventos.

La tercera edición de Wedding
Aljarafe albergará más de 30 ex-
positores con propuestas para la
planificación, haciendas, cate-
ring, decoración, diseño gráfico,
vídeo y fotografía, música, puesta
a punto, vestido de novia y novio,
estilismo y luna de miel.

Una mirada de estilos y presu-
puestos necesarios para que todo
salga a la perfección en la fecha
escogida por los novios y que po-
drá recrearse en esta feria con sus
diferentes productos y funciones.
Más de 500 asistentes se acerca-
ron a la anterior edición celebra-
da. La Organizadora de Sueños
espera que esta afluencia, cuanto
menos, sea similar.

3 Información Ramal de Umbrete,
510. De 11:00 a 21:00

● La Hacienda El Loreto acogerá una nueva

edición de Wedding Aljarafe con las últimas

tendencias en la celebración de enlaces

M. G.

Salón El Loreto en otra edición de Wedding Aljarafe.

número de la revista Estación
Poesía en el Cicus (C/ Madre
de Dios, 1).

Martes de la Academia
19:30 Conferencia El mix ener-
gético español ¿100% renova-
ble?, por el académico nume-
rario Antonio Gómez Expósito.
Ateneo de Sevilla (C/ Orfila, 7).

Casa del Libro
19:00 Taller de Autocorrección
Literaria, impartido por Ma-
men Zulueta. C/ Velázquez, 8.

La Mercería
20:00 Actividad El Club de los
Traductores Suicidas. Encuen-
tro que tiene como finalidad
alejar la traducción del mero
academicismo y mostrar su fa-
ceta más lúdica. C/ Regina, 10.

Conferencia
20:30 Convivencia de las her-
mandades del Viernes Santo
en la capilla de Montserrat. A
continuación, conferencia La
Semana Santa y los Montpen-
sier, a cargo del escritor y pe-
riodista Francisco Robles y el
profesor e historiador Manuel
Jesús Roldán Salgueiro.
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La Universidad de Sevilla orga-
nizó el pasado sábado el Cam-
peonato de Andalucía Univer-
sitario de Campo a Través en 
el Cross de Itálica, en Santipon-
ce, donde los mejores atletas 
de cada universidad andaluza 
se dieron cita  para dilucidar 
los mejores corredores. Con 
4.400 metros para la categoría 
femenina y 8.800 metros para 
la masculina, los estudiantes 
disputaron las medallas en jue-
go rodeados de un gran ambien-
te y una situación climatológi-
ca favorable. 
En la importante cita regional, 
la Universidad de Sevilla con-
siguió cinco medallas. Dos de 
ellas fueron cosechadas en la 
categoría individual femenina, 
donde Cintia Sánchez Gómez 
(00:17:24) y Sandra de la Torre 
Rodríguez (00:17:56) cosecha-
ron plata y bronce, tan solo 
superadas por Victoria Díez 
Sánchez-Ferragut, que obtuvo 

el oro con un tiempo de 00:17:12. 
Gracias al podio de ambas, más 
la aportación de Iciar Iribarren 
Medrano (14º) y Raquel García 
Lebrón (17º), la Universidad de 
Sevilla se llevó el primer pues-
to en la clasificación por equi-
pos femenino. 
Por su parte, en el cuadro mas-
culino, la Universidad de Gra-
nada lideró el podio con tres 
de sus corredores consiguien-
do medalla. Pablo Sánchez San-
tos (00:28:22), Pablo Salcedo 
Castro (00:29:19) y Camilo Puer-
tas Fernández (00:29:42) con-
quistaron el oro, la plata y el 
bronce, siendo el mejor clasi-
ficado de la Universidad de 
Sevilla Alejandro Roldán Gil, 
que finalizó séptimo con un 
tiempo de 00:30:18. 
Tanto Alejandro Roldán como 
Ignacio Iglesias Castro, que aca-
bó noveno, más la aportación 
de Álvaro Palacios Alonso y 
Francisco J. Miranda Murillo, 
fueron decisivos para que la 
Universidad de Sevilla se lle-
vara el bronce en la clasifica-

ción por equipos, conquistan-
do así la cuarta medalla de la 
jornada en el Complejo Arqueo-
lógico de Itálica. 

Miembros PAS/PDI 
La quinta medalla llegaría en 
el campeonato andaluz de cam-
po a través enfocado a los miem-
bros PAS/PDI, es decir, el Per-
sonal Docente e Investigador 
y el Personal de Administra-
ción y Servicio. En dicha carre-
ra, donde acudieron cerca de 
20 corredores, Iván Pozo Gómez 
se hizo con la tercera plaza del 
torneo con un tiempo de 00:35:40, 
cuatro minutos después de José 
Manuel Gómez Alós, de la Uni-
versidad de Huelva, que se hizo 
con el oro con un tiempo de 
00:31:52, mientras que Rafael 
Merino Marbán, de Málaga, 
completó el podio en segundo 
lugar. 
Ahora, en el mes de febrero, se 
abren de forma oficial los Cam-
peonatos de Andalucía 2015, 
que echarán a rodar en sus dife-
rentes modalidades.

El Servicio de Actividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla acogió el II Torneo de Anda-
lucía de Rugby 7 Femenino, serie 
que se disputó en el Complejo 
Deportivo Universitario de Los 
Bermejales.  
A la cita acudieron siete conjun-
tos, cuatro repartidos entre la 
Universidad de Málaga y la de 
Sevilla, el CR Veleta, CR Arlequi-
nes Miguel Iturra (que debuta-
ba en la competición) y el CR 
Utrera. 
El equipo ‘A’ del Club Deporti-
vo Universidad de Sevilla dispu-
tó dos encuentros, ganando al 
Utrera (15-10), pero no pudo 
hacer lo mismo con el cuadro 
‘B’ de la Universidad de Mála-
ga, con las que cayeron (10-7).  

En el duelo por el tercer y cuar-
to puesto, las universitarias aplas-
taron al Veleta y lograron acu-
mular 16 puntos (19-0). 
Por su parte, la escuadra ‘B’ de 
las hispalenses no tuvo su día y 
perdió sus tres partidos previs-
tos, ante la Universidad de Mála-
ga A, Arlequines Miguel Iturra y 
CR Veleta. Así, se quedaron estan-
cadas en el fondo de la clasifi-
cación. 
Al término de esta segunda serie 
del trofeo andaluz, los dos equi-
pos de Málaga lideran la tabla 
con 44 puntos, seguido por la 
Universidad de Sevilla ‘A’, con 32. 
El cuadro ‘B’ de las hispalenses 
se mantiene con 4 puntos, empa-
tado a tantos con el conjunto 
del municipio de Utrera.

Cinco medallas para la 
US en la cita andaluza

Tercer puesto para la 
Universidad de Sevilla ‘A’

SADUS 
SEVILLA

Por segunda semana consecu-
tiva, el Servicio de Actividades 
Deportivas de la Universidad de 
Sevilla volvió a salir de sende-
rismo en la jornada del sábado, 
y lo hizo desplazándose hasta la 
provincia de Málaga, más con-
cretamente a Ronda, donde los 
intrépidos aventureros que copa-
ron las plazas disponibles dis-
frutaron del sol, las vistas y la 
naturaleza de la Costa del Sol. 
Con una subida de 1.913 metros 
y 15 kilómetros de ruta, los sen-
deristas cruzaron la Cañada del 
Cuerno hasta alcanzar el Puer-

to de los Pilones donde, tras cru-
zar una amplia meseta y llegar 
al Pilar de Tolox, ascendieron al 
Torrecilla, donde pudieron dis-
frutar de unas vistas espectacu-
lares, combinando el paisaje de 
montaña con el mar mediterrá-
neo, que se posaba al fondo de 
una postal para el recuerdo.  
Para todos aquellos interesados 
en disfrutar de las salidas que 
organiza el SADUS, la próxima 
ruta prevista por la organización 
será el próximo 7 de febrero, en 
la tercera subida a picos, con el 
ascenso al Terril.

La subida al Torrecilla, una 
ruta con grandes vistas

MEDIO NATURAL SITUADA EN MÁLAGA

La carrera correspondiente a la categoría femenina transcurrió sobre un circuito de 4.400 metros.
ED

Las hispalenses se colgaron la medalla de bronce en los campeonatos.

ED

El Complejo Arqueológico de Itálica, situado en Santiponce, congregó 
a los mejores atletas andaluces, que lucharon por el título regional 

CAU / CAMPO A TRAVÉS PLATA Y BRONCE PARA LAS CHICAS RUGBY 7 FEMENINO TORNEO ANDALUZ

Impreso por José Álvarez Marcos. Prohibida su reproducción.
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QUIRÓFANO OPERADO

Matilla, seis meses KO
■ Así, el futbolista, intervenido en la
Clínica Fremap, permanecerá ingresado
durante 48 horas antes de recibir el alta
hospitalaria después de operarse con
éxito de su grave lesión en el ligamento.

ENTRENO
AUSENCIAS

Hasta cuatro
no presentes
en la sesión
■ Cejudo con un esguince bilateral
en su tobillo izquierdo, Xavi Torres
(quien realizó recuperación activa),
Piccini (por una contractura en el
adductor izquierdo) y Perquis que
sufre del sóleo, no trabajaron a las
órdenes de Pepe Mel este lunes.

FILIAL PINCHAZO

Un revés inesperado
■ No ha sentado nada bien el tropiezo
del Betis B en el seno verdiblanco, pues
la derrota contra el Arroyo le privó a los
béticos de continuar inmerso en la zona
noble que daría derecho al ascenso.

SADUS UNIVERSIDAD

Cinco para Sevilla
■ En el campeonato de Andalucía
Universitario de Campo a Través en el
Cross de Itálica, la Universidad de Sevilla
consiguió cinco medallas. Tres de ellas
masculinas y otras dos femeninas.

“Pepe Mel
fue clave
para que
viniese”

Iván Ramis y
Amorebieta,
opciones A
para la zaga

ALEXIS___Desvela la salida de Perquis
y el fichaje de uno o dos defensas
OLLERO___Manifiesta que hay dinero
para poder traer a más futbolistas

REAL BETIS Francisco Portillo se presentó como nuevo jugador verdiblanco y el club anuncia que llegará un central MERCADO

Un nuevo refuerzo que llega para subir el nivel de la plantilla bética aunque se esperan más fichajes. RBB

Posibles refuerzos para el Betis.

Shadi Siblini
SEVILLA | El Betis ha presentado
este lunes a su primer fichaje
en el mercado invernal. Porti-
llo, que estuvo acompañado
del presidente y del director
deportivo, apostilló en su dis-
curso la notable importancia
que tuvo Mel para su llegada:
“Es cierto que me sorprendió
que me llamara. Ha sido clave
para que yo esté aquí. Ha con-
fiado en mí y espero devolver-
le esa confianza. Me dijo que
venía a un gran club, cosas
que ya sabía, y que iba a ser
feliz aquí, cosa que ya soy”,
declaró el malagueño ante los
medios asistentes en la sala
de prensa del Villamarín.

Por otro lado, Alexis Truji-
llo, cuestionado sobre las sa-
lidas y la siguiente prioridad
en el mercado, dejó claro cuál
es el objetivo ahora del club
verdiblanco: “Al salir Perquis

SEVILLA | La pista para el próxi-
mo fichaje del Betis la dejaba
encima de la mesa en la pre-
sentación oficial de Portillo el
propio director deportivo del
club, Alexis Trujillo.

Un central (o dos), es a día
de hoy la prioridad para la se-
cretaría técnica bética cuyos
nombres ya han trascendido
en la prensa sevillana.

El objetivo número uno de
la lista del canario es Iván Ra-
mis según informaba en el día
de ayer Radio Sevilla. El fut-
bolista de 30 años milita en el
Wigan (Segunda División in-
glesa) y sería del gusto de Mel
para paliar la marcha segura
de Perquis.

Otro de los jugadores que se
contemplan por parte de la
dirección deportiva de Helió-
polis es el de Fernando Amo-
rebieta. De 29 años de edad, el
zaguero nacido en Venezuela
milita en el Fulham, también
en la categoría de plata britá-
nica y supone una alternativa
como apunta Radio Marca.

del plantel, lo ideal es ver có-
mo está el mercado, pues las
incorporaciones de los cen-
trales no son fáciles y tendría-
mos que ver la disponibilidad
económica. Si saliera, tendrí-
amos dos centrales más Caro,
que es más polivalente. Vería-
mos si traer uno o, si hay op-
ciones, traer dos”, aseveró.

Y es que la tesorería del Be-
tis va a permitir realizar un es-
fuerzo más para traer futbo-
listas que suban el nivel ac-
tual de la plantilla: “abría me-
nos disponibilidad económi-
ca, pero habría. No por no ha-
ber salidas íbamos a rechazar
la opción de mejorar clara-
mente el equipo actual por-
que eso es lo que precisamen-
te buscamos, que se mejore lo
que tenemos”, concluía.

Más información
www.vivasevilla.es

Francisco Portillo
FUTBOLISTA DEL BETIS

“Tenía más ofertas,
pero me decanté por
venir al Betis porque
apostaron por mí e
hicieron para ello un
esfuerzo grande”

Alexis Trujillo
DIRECTOR TÉCNICO DEL BETIS

“Para la defensa, la
opción A en cuanto a
números es bastante
importante, pues ha
jugado muchos años
en Primera División”

Juan Carlos Ollero
PRESIDENTE DEL BETIS

“La velocidad con la
que se cuecen los
fichajes no depende
sólo del Betis, si bien
siempre es mejor
pronto que tarde”

Las frases
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Sevilla
ANDALUCÍA - Sevilla

Interinos de la US valoran la actitud del
Vicerrectorado de Profesorado ante sus
reivindicaciones laborales
SEVILLA, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

   El colectivo de personal sustituto interino (PSI) de la Universidad de Sevilla (US) ha mantenido en
la tarde de este lunes una reunión con el vicerrector de Profesorado, Juan Carlos Benjumea, del que
valoran su actitud ante las recomendaciones laborales presentadas por el colectivo, tales como la
instauración a tiempo completo o mejoras salariales.

   En declaraciones a Europa Press, la portavoz de la Plataforma de Sustitutos Interinos, Rosa María
Giráldez, ha resaltado el diálogo importante que se ha mantenido con el vicerrectorado, que ha
escuchado "nuestras reivindicaciones", al tiempo que ha valorado el talante conciliador del
responsable de la US.

   En esta línea, Giráldez ha explicado que en breve se convocará una asamblea del colectivo para
trasladar lo abordado en la reunión de este lunes, en la que se han tratado cuestiones que no son
competencias directas del Vicerrectorado de Profesorado, como los nuevos complementos o
incrementos de sueldos, que tienen ser analizadas en el comité de empresa de personal docente
investigador laboral, a pesar de que en última instancia tendrá que obtener la rúbrica del citado
Vicerrectorado.

   Giráldez ha precisado que este comité, tras celebrar recientemente unas elecciones, se constituirá
en la reunión de este miércoles, donde, según la portavoz del colectivo, pedirán las nuevas mejoras.

   De otro lado, la portavoz de la Plataforma de Sustitutos Interinos ha indicado que junto al
vicerrector se ha analizando cuestiones que si son de su competencia como la transparencia en los
concurso de acceso a las plazas o que los contratos se hagan en la modalidad tipo A, esto es, a tiempo
completo.

   "Vamos a seguir luchando en esta línea por dignificar a la figura del personal de este colectivo, así
como por unos sueldos más equilibrado", ha destacado.

   Más de 200 trabajadores de la Hispalense mantienen una situación difícil, según Giráldez, que ha
pedido que "se deje de abusar de convocatorias parciales". "No se puede consentir que un interino
sustituto no tenga complementos y solo cobre el 60 por ciento del sueldo de un titular de
universidad", ha explicado.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...
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L
A Real Academia de San
Dionisio celebrará esta no-
che una solemne sesión de
nombramiento y entrega

del correspondiente título a los ‘Be-
nefactoresdelaAcademia2014’,en
este caso a tres instituciones que de
unamaneraabsolutamentealtruis-
ta, han colaborado económica-
menteconlospresupuestosdelcur-
so 2013-2014 y que, “en una coyun-
tura como la que actualmente vivi-
mos”, han permitido culminar los

actospúblicosprogramadosconto-
tal normalidad y que han alcanza-
do el número de 35 en el curso fina-
lizado. La Academia ofrecerá su
gratitudmássinceraalaFundación
Mapfre, Bodegas Willians & Hum-
bert y Caixabank.

“Las instituciones como la nues-
tra, -según palabras del secretario
General Juan María Vaca - de natu-
raleza esencialmente cultural y cu-
yos fines principales son el fomen-
to de los trabajos de investigación y

difusión de toda clase de conoci-
mientos en todas las ramas que su
título comprende, es decir las Cien-
cias, las Artes y las Letras, no pasan
hoyporsusmejoresmomentos.Las
organizaciones e instituciones aca-
démicas, empeñadas en la difu-
sión, fomentoeinvestigacióndelas
materias que le son afines, y sobre
todo, con el matiz de que estas acti-
vidades se realizan sin ánimo de lu-
cro, se encuentran en estos mo-
mentos en unas circunstancias
que,aunqueconocidasdetodos,no
son por ello menos preocupantes
en su futuro inmediato. Al menos,
con las fórmulas presupuestarias
que han venido siendo habituales a
lo largo de los últimos años”.

A tenor de lo cual nos encontra-
mos con una situación compleja y
con unas instituciones tradicional-
mente apoyadas en sus presupues-

tos por el sector público, esto es
Junta de Andalucía y Ministerio de
Cultura, a través de ayudas “que,
mucho nos tememos, podrían in-
cluso desaparecer en un horizonte
a corto plazo, temor, por otra parte
compartido por la mayoría de las
Academias Andaluzas”.

Juan María entiende que en la
Real Academia de San Dionisio “en
todo momento se ha realizado una
gestión económica prudente y ra-
cional, con una política de austeri-
dad activa, es decir con un criterio
de buen uso de los siempre modes-
tos recursos económicos con los
que esta Real Academia ha conta-
do”. El acto tendrá lugar a las ocho
de la tarde, en la sede social de la
Academia Jerezana, sita en calle
Consistorio 13. La entrada, como
vienesiendohabitual,es libreygra-
tuita hasta completar aforo.

LAACADEMIA,HOY

Reconocimiento a
los ‘Benefactores de
la Academia 2014’

Neeson es
la justicia

‘Suena Jerez’
comienza este
viernes con las
obras de fondo
de ‘Decimart’

R. D. JEREZ

El cartel de las actuaciones de
las semifinales del certamen
‘Suena Jerez’ ya está confeccio-
nado, que se celebrarán en la
Sala Paúl este viernes 23 y sá-
bado 24, a las 21 horas, con en-
trada gratuita. Tras la delibe-
ración del jurado, el viernes ac-
tuarán ‘Leviathan’ (noise me-
tal), Alejandro Bazán (cantau-
tor), ‘Proximum’ (rock), ‘Mal-
dito Rubito’ (rap) y ‘La línea de
Karman’ (rock). El sábado será
el turno de Manuel de Pay (fla-
menco fusión), ‘The Mind Sha-
kers’ (rock), ‘Mare’ (fusión),
‘Caye Cayetana’ (rap) y Jesús
Duck (cantautor). Los semifi-
nalistas seleccionados tras sus
actuaciones, y que pasen a la fi-
nal del certamen, volverán a
actuar en la Sala Paúl el sába-
do 31 de enero.

Y coincidiendo con esta pro-
gramación, la Sala Paúl acoge-
rá la exposición ‘Plástico fino’,
que podrá visitarse desde el día
23 al 31 de enero. El artista je-
rezano ‘Decimart’ lleva toda su

vida dedicándose al arte mu-
ral, por lo que su extensa tra-
yectoria lo ha llevado a partici-
par en multitud de concursos y
eventos relacionados con ese
mundo, sin tener en cuenta ob-
viamente una gran cantidad de
trabajos realizados tanto a em-
presas como a particulares. Su
labor ha desembocado en otros
proyectos paralelos, como el
uso del spray y el aerógrafo pa-
ra realizar obras en otros so-
portes destinados a su poste-
rior venta.

Un buen ejemplo son los dis-
cos de vinilo antiguos que reu-
tiliza pintando con su particu-
lar estilo adquirido en las pin-
turas murales durante tantos
años. Ese proyecto en particu-
lar comenzó hace ya 10 años
con un grupo que se hacía lla-
mar ‘Plástico Fino’ cuyos com-
ponentes eran de la provincia
de Cádiz y de Barcelona.

Actualmente, sus vinilos son
un artículo muy reclamado y
pueden encontrarse expuestos
permanentemente en la tienda
Momo Art Shop, en el zoco de
artesanía de Jerez. También se
pueden ver muchos de sus tra-
bajos en vinilos y otros sopor-
tes en su página web personal:
www.decimart.com.

Los semifinalistas

seleccionados para

la final actuarán

de nuevo el día 31

R. D. JEREZ

La Fundación Caballero Bonald
acogerá el próximo jueves, 22
de enero, a las 20 horas, la pre-
sentación del nuevo y esperado
poemario de Jacobo Cortines,
‘Nombre entre nombres’, que ha
publicado la Editorial Renaci-
miento. Es una ocasión magní-
fica para acercarse a la poesía
serena y celebrativa de Corti-
nes, que estará acompañado del
también poeta José Mateos.

Jacobo Cortines (Lebrija,
1946) es profesor de Literatura

Española de la Universidad de
Sevilla, miembro de la Real
Academia Sevillana de Buenas
Letras, poeta, ensayista, traduc-
tor y editor. Entre sus publica-
ciones destacan las traduccio-
nes de Petrarca y de Sterbini, el
estudio y edición del Don Juan
de Mozart y la adaptación musi-
cal en castellano de El Barbero
de Sevilla. Como editor, está al
frente de la colección Vandalia
de la Fundación Lara. Es autor
de los poemarios ‘Primera En-
trega’, ‘Pasión y Paisaje’, ‘Carta
de Junio y otros poemas’, ‘Con-

solaciones’ (Premio de la Críti-
ca) y ‘Nombre entre nombres’.

Además de esta actividad,
enero traerá a la Fundación Ca-
ballero Bonald la primera se-
sión del IX Seminario Perma-
nente de la entidad jerezana de-
dicado a ‘Andalucía, la historia
contada’, que está coorganiza-
do por la Fundación, CEP (Cen-
tro de Profesores) de Jerez y
UCA. Será el día 29, a las 18 ho-
ras, en la sede de la entidad, e
intervendrán el escritor José
Calvo Poyato, Blas Sánchez
Dueñas (Universidad de Córdo-
ba) y José Jurado Morales
(UCA). La próxima cita será el
jueves 26 de febrero, a la misma
hora, con ‘Andalucía en el tiem-
po’, con los escritores Jesús
Maeso de la Torre y Julio Ma-
nuel de la Rosa.

Jacobo Cortines presenta
su ‘Nombre entre nombres’
● Será este jueves, a las 20 horas, en la

Fundación Bonald, que acogerá además el 29

la primera sesión de su Seminario Permanente

MANUEL GÓMEZ

El poeta Jacobo Cortines, en una imagen reciente en Sevilla.

Crítica de Cine
VENGANZA 3
★★★★★

Thriller acción, EEUU-Fra, 2014,
106 min. Dirección: Olivier Megaton.
Guión: Luc Besson, Robert Mark Ka-
men. Intérpretes: Liam Neeson,
Famke Janssen, Maggie Grace, Jonny
Weston, Forest Whitaker.

Manuel J. Lombardo

París, Estambul, ahora Los
Ángeles. Al bueno del actor
Liam Neeson, reconvertido
con la edad en héroe de ac-
ción, le persiguen los pro-
blemas y las mafias allá don-
de vaya, haciendo turismo o
en acto de servicio. Pero no
es problema, porque el hom-
bre (vuelve el hombre) está
en plena forma y reparte es-
topa a diestro y siniestro,
más aun si le tocan a la fami-
lia (que a la familia de uno
no se la toca).

La tercera entrega de Ven-
ganza actualiza para tiempos
rápidos y furiosos aquellos
thrillers de venganza y gatillo
fácil de los setenta y ochenta
protagonizados por Charles
Bronson, aunque la obligada
corrección política haya he-
cho descender un poco el nú-
mero de bajas y, entre disparo
y puñalada, también haya al-
gún que otro cuerpo a cuerpo
con destino a la enfermería o
el dentista.

No espere el espectador
otra cosa que acción frenética
al más puro estilo Megaton
(avalado por Besson), mafio-
sos rusos más malos que la
quina, rescate de hija en peli-
gro y una doble caza del hom-
bre (la policía persigue a Nee-
son como falso culpable) en
las localizaciones y autopistas
habituales de la ciudad de Los
Ángeles. Habrá más, seguro.
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M.D.ALVARADO 

SEVILLA 

La Fundación Sevillana Endesa ha que-

rido celebrar sus 25 años de existencia 

mostrando al público por primera vez 

parte de las obras de gran valor artís-

tico que ha ido conformando su colec-

ción de arte desde hace más de cin-

cuenta años y que hasta ahora ador-

naban las paredes y espacios de las 

oficinas centrales de Endesa en Anda-

lucía. El lugar elegido para ello ha sido 

Sevilla y en concreto el Real Alcázar, 

en cuya Sala Alta del Apeadero se mues-

tra desde ayer «Medio siglo de mece-

nazgo cultural. De la Compañía Sevi-

llana de Electricidad a la Fundación 

Sevillana Endesa» y con ella hasta 56 

obras de artistas tan reconocidos como 

valorados, entre ellos Eduardo Chilli-

da, Fernando Zóbel, Luis Gordillo, José 

Guerrero, Rafols Casamada, Francis-

co Molina, Canogar, Manolo Valdés, 

Francisco Cortijo, Hernández Pijoán, 

Juan Romero, Joaquín Sáenz o Fran-

cisco Cuadrado. La exposición mues-

tra de hecho una selección de pintu-

ras, grabados y esculturas representa-

tivas de buena parte de las corrientes 
artísticas de los últimos setenta años 

y viene a resaltar la importancia y el 

valor de la iniciativa privada para im-

pulsar las artes y la cultura en general.  

La muestra fue inaugurada ayer por 

el  alcalde de Sevilla, Juan Ignacio Zoi-

do, y el presidente de la fundación, An-

tonio Pascual, con la presencia del ar-

zobispo de Sevilla, Juan José Asenjo, 

miembros de la Fundación y represen-

tantes, entre otras entidades, de las 

universidades de Sevilla y Pablo Ola-

vide, de la Real Academia de Bellas Ar-

tes Santa Isabel de Hungría. El alcal-

de agradeció que esas obras se ense-

ñen por primera vez al público en el 

Real Alcázar. «Es bueno —dijo— que 

el arte se comparta» y animó a la Fun-

dación Sevillana Endesa a seguir con 

esa labor de mecenazgo y de apoyo a 

la cultura. Por su parte, Antonio Pas-

cual, tuvo palabras de recuerdo y re-

conocimiento a los que precedieron 

en el cargo de presidente de la Funda-

ción, con especial referencia a quien 

la impulsó, Fernando Ybarra.  

Enrique Valdivieso, catedrático de 

Historia del Arte, patrono de la Fun-

dación Sevillana Endesa y comisario 
de la exposición, explicó que la mues-

tra quiere dar a conocer que esta en-

tidad, además de la iluminación artís-

tica de muchos edificios históricos por 

la que es reconocida, lleva a cabo una 

importante labor social y tiene, desde 

hace décadas, gran interés por fomen-

tar la cultura y el arte. En este caso, la 

exposición muestra parte de la colec-

ción de obras de arte que llegan a la 

Fundación  bien a través de los pre-

mios de otoño de la Real Academia de 

Bellas Artes Santa Isabel de Hungría, 

que patrocina desde 1956 y que le en-

trega la obra que haya logrado el se-

gundo premio, o bien a través de la ad-

quisición o encargo directo al artista.  
En el primer caso, explicó Valdivie-

so, esa colaboración ha permitido ver 

como ha ido cambiando el pensamien-

to y, con él, la cultura de Sevilla, ver  el 

tránsito de un siglo a otro y cómo el 

realismo dejó paso a un arte abstrac-

to  que, con influencia del impresio-

nismo, el cubismo o el expresionismo,  

no terminó de derribar el realismo má-

gico, tan sevillano. Por lo que respec-

ta a las adquisiciones, señaló, ese pro-

ceso ha permitido a la Fundación Se-

villana Endesa contar con obras de 

Carmen Laffón, Francisco Cortijo, Fran-

cisco Molina o Luis Gordillo, entre 

otros.  

La muestra estará abierta hasta el 

próximo 21 de febrero y ese día se es-

pera que estén presentes en ella mu-

chos de los artistas que darán a cono-

cer su visión de las obras junto a in-

vestigadores de la Universidad de 

Sevilla que han elaborado el catálogo 

de la muestra, entre ellos el propio En-

rique Valdivieso y Magdalena Illán, co-

ordinadora de la muestra. 

Iluminación 
La exposición forma parte de los ac-

tos del XXV aniversario de la Funda-

ción Sevillana Endesa. Esta fundación 

nació en 1989 y a lo largo de estos años 

ha desarrollado todo tipo de actuacio-

nes en el campo de las artes, la músi-

ca y sobre todo en la conservación y 

realce del patrimonio monumental an-
daluz y extremeño. Entre toda su ta-

rea destaca el programa de ilumina-

ciones artísticas de monumentos en 

el que ha llevado a cabo casi 300 pro-

yectos, cien en Sevilla y su provincia. 

Sólo el pasado año se llevaron a cabo 

las iluminaciones artísticas de la igle-

sia de la Anunciación, la capilla de los 

Panaderos y el consulado de Portugal 

en Sevilla, así como del conjunto mo-

numental de Gerena, de la iglesia del 

Carmen de Estepa, de la parroquia de 

Santa Ana en La Roda de Andalucía y 

de la fachada del Ayuntamiento de El 

Viso del Alcor. Sevillana Endesa tam-

bién suscribió un acuerdo con el Ayun-

tamiento de Sevilla por el que se res-

tauró, acondicionó y limpió la lámpa-

ra central de Teatro Lope de Vega, 

proceso que se completó semanas 

atrás. 

Naves de la Catedral 
En abril de 1992 se inaugu-
ró la iluminación artística 
de las naves laterales, el 
crucero, el altar mayor y las 
bóvedas de la Catedral, que 
dió a conocer mejor la 
belleza de sus formas 

Murallas Macarena 
Otro mes de abril, este de 
2004, se inauguró la nueva 
iluminación artística de las 
murallas de la Macarena en 
el que la Fundación Sevilla-
na Endesa invirtió casi 
50.000 euros 

El Salvador 
En diciembre de 2008 se 
inauguró la nueva 
iluminación de la colegiata 
de El Salvador. Se 
instalaron 53 focos de luz 
para realzar sus elementos 
arquitectónicos 

El Real Alcázar 
Desde julio de 2013, las 
fachadas del Patio de 
Banderas, Palacio del Rey 
Don Pedro y el Patio de las 
Doncellas del Alcázar 
tienen una luz más apro-
piada y ecológica

Hitos de 
iluminaciones 

artísticas  

J. M. SERRANO 
Una joven observa una de las esculturas que forma parte de la muestra

La Fundación Sevillana Endesa 
lleva sus obras de arte al Alcázar
∑ Muestra al público por 

vez primera parte de su 
colección, reunida en 
50 años de mecenazgo

Obras premiadas 
En la exposición hay obras 
adquiridas a los artistas y 
otras premiadas por la 
Academia de Bellas Artes 

Gordillo, Cortijo o Laffón 
Hay 56 pinturas, grabados 
y esculturas, de corrientes 
artísticas varias y 
reconocidos autores

abcdesevilla.es/sevilla
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Educación

El Consejo de Estado pide a Educación
posponer la flexibilización de los grados
universitarios
MADRID, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

   El Consejo de Estado ha pedido al Ministerio de Educación, Cultura y Deporte que aplace la
reforma del ordenamiento de los estudios universitarios que permitiría a los centros españoles ofertar
grados de tres y cuatro años en todas aquellas carreras que no forman parte de profesiones reguladas.

   El dictamen del Consejo sobre el actual borrador del Decreto de ordenamiento de los estudios
universitarios, al que ha tenido acceso Europa Press, recuerda también que el sistema de grados de
cuatro años más uno de master terminó de implantarse de forma generalizada en 2010 y las primeras
generaciones se graduaron en 2014. Además, señala que todavía no se ha extinguido el plan antiguo
(licenciatura) en la mayoría de universidades.

   "La falta de estabilidad en la regulación de las enseñanzas durante los últimos años no parece
beneficiar a la consecución de una educación de calidad en España --indica el informe-- siendo muy
deseable que se tratara de alcanzar un acuerdo generar de las fuerzas políticas y sociales a fin de
buscar un texto que pueda dar mayor estabilidad al sistema".

   Por otra parte, advierte de las posibles "disfunciones" que, a juicio del consejo, podrían producirse
en el sistema educativo si las mismas carreras tuvieran distinta duración y número de créditos según
la facultad en que se imparten. De hecho, considera que la falta de homogeneidad en este sentido en
el propio territorio español dificultaría a su vez la homogeneidad con el resto de países del entorno.

   El informe señala también ámbitos en los que el Consejo de Estado considera que el actual
borrador precisa de un mayor desarrollo. Así, entre otros puntos, subraya la necesidad de aclarar qué
ocurriría con los alumnos que no sean capaces de superar los 240 créditos de los actuales grados,
pero que sí hayan aprobado los 180 que, como mínimo, tendrían las futuras titulaciones
universitarias.

   "Convendría aclarar --reza el documento-- que la transición de los Grados de 240 créditos a 180
créditos exige una adaptación a fin de establecer los criterios sobre como aplicará el Real Decreto
proyectado para todos aquellos alumnos".

   En lo referente a las profesiones reguladas, el documento apunta a la necesidad de un mayor
desarrollo y critica que en algunos casos se haga referencia a las normativas sectoriales de cada
profesión, en algunas de las cuales "no se establece expresamente la duración" de los estudios, como
es el caso de los abogados y psicólogos.

   Subraya también que el texto propuesto por el Gobierno no hacer referencia a la necesidad de que
en la distribución de las materias en los nuevos grados (en una horquilla entre los 180 y los 240
créditos) primen las competencias consideradas como básicas para cada ámbito profesional y
recuerda que este es el criterio que establecen las Agencias de Evaluación para el reconocimiento de
las titulaciones. "En la redacción actual no se hace alusión alguna a esta cuestión", señala el informe.
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   Asimismo, pide que se defina el número de créditos convalidables de unos grados a otros que no
tengan el número máximo o mínimo de créditos (180 o 240) sino una cantidad intermedia, ya que en
el actual texto únicamente se hace referencia a estas dos posibilidades, aunque se establece que
ambas forman "una horquilla".

   En cualquier caso, si finalmente se decidiera continuar con la medida, el informe del Consejo de
Estado pide al Gobierno que lo haga con un margen temporal de adaptación "mas largo" que el
previsto por Educación, para septiembre de este año.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Educación

CC.OO. emplaza al Gobierno a negociar con
los agentes sociales el contenido del Decreto de
flexibilización de los grados
MADRID, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

   La Federación de Enseñanza de CC.OO. ha emplazado al Gobierno a reunirse con los sindicatos y
agentes sociales del sector de la educación para discutir el contenido y el plazo de aplicación del
borrador de Decreto de ordenación de los estudios universitarios con el que se permitiría crear grados
universitarios de tres años.

   El sindicato ha suscrito las objeciones contenidas en el dictamen que el Consejo de Estado emitió
sobre el borrador y que principalmente señalaban como potenciales problemas la premura en la
intención de aplicarla (a partir de septiembre) y la coexistencia de los últimos estudiantes de Licencia
con los del Plan Bolonia y la nueva aplicación del marco común europeo que propone el Ministerio
de Educación Cultura y Deporte.

   Según CC.OO., no se ha producido "ninguna negociación" con los representantes de los
trabajadores de las universidades ni tampoco una "evaluación" de los cambios que comenzaron a
implantarse en 2007 como parte del desarrollo del Plan Bolonia, pero que no se aplicaron de forma
generalizada en las universidades hasta 2010.

   En este sentido, recuerda la "conveniencia" señalado por el Consejo del Estado de califica como
"muy deseable" que, para la elaboración de la norma, esta cuente con el acuerdo general de las
fuerzas políticas y sociales.

   Los responsables del sindicato han criticado que, a su juicio, la elaboración de la norma por parte
del Gobierno forma parte de una "reforma encubierta" del sistema universitario de la que, según han
explicado, formaría parte también la reestructuración del sistema de definición de los precios
públicos de las universidades españolas.

   "Educación amenaza con culminar la reforma este año, puesto que también transformará el sistema
de acreditación del profesorado funcionario; y cambiará la normativa sobre creación y
reconocimiento de universidades y centros", han asegurado.
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Educación

CREUP aplaude el dictamen del Consejo de
Estado y exige retirar el proyecto de flexibilizar
la duración de los Grados
MADRID, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

   El Comité de Representantes de Estudiantes de las Universidades Públicas (CREUP) ha aplaudido
el dictamen emitido por el Consejo de Estado sobre el borrador de Decreto de ordenamiento de los
estudios universitarios con el que el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte pretende flexibilizar
la duración y número de créditos de los grados universitarios.

   En un documento enviado al Gobierno el pasado 15 de enero, el Consejo de Estado advertía de la
falta de desarrollo que, a su juicio, presentan algunas de las medidas propuestas en el borrador de la
nueva norma y del "riesgo" que supondría introducir nuevas modalidades de grados universitarios
cuando la primera generación del espacio Bolonia en España terminó sus estudios en 2014.

   Además, recordaba los "posibles problemas" que podrían surgir del hecho de que todavía hay
alumnos cursando asignaturas del plan anterior a Bolonia en la mayoría de las facultades españolas, y
señalaba la necesidad de ampliar el plazo de adaptación a la medida propuesta por el Gobierno, que
de otro modo empezaría su implantación el próximo mes de septiembre, en caso de aprobarse.

   Según CREUP, la propuesta del ministerio presenta "inconvenientes que podrían convertirse en
problemas serios y, en algunos casos, irreparablesde aplicarse la norma sin resolverlos antes". En este
sentido, la organización ha asegurado que remitió estas objeciones en forma de preguntas el pasado
mes de octubre, sin haber recibido respuesta por parte de Educación.

   "El único feedback recibido es que, tanto la propuesta de Real Decreto como las fechas planteadas,
son innegociables", aseguran desde la confederación.

   Por ello, ha incidido en la necesidad de negociar la norma con los agentes sociales y fuerzas
políticas, tal como aparece en el dictamen del Consejo de Estado, por lo que ha exigido la retirada del
actual borrador y la constitución de una mesa de diálogo con estos.
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Educación

Educación rechaza el argumento del Consejo de
Estado de retraso de grados de tres porque no
es obligatorio implantarlos
MADRID, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

   El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte ha manifestado su rechazado el argumento recogido
en el dictamen del Consejo de Estado al borrador de Real Decreto que regula la implantación de
grados universitarios de tres años en relación a un retraso en la entrada en vigor del texto porque "no
existe fecha fija para la implantación de estos nuevos grados.

   Fuentes de este departamento han señalado a Europa Press que lo que recoge la redacción del Real
Decreto es que las universidades podrán implantarlos a partir del curso 2015-2016 pero que eso no
quiere decir que tengan que hacerlo. Por ello, insisten en que no se puede pedir un retraso de algo
para lo que no hay una fecha exacta.

   A pesar de todo, Educación considera que el Consejo de Estado ha hecho un dictamen muy
positivo del borrador de Real Decreto ya que, según apunta, no se hace ninguna observación esencial
y sólo se hacen tres objeciones técnicas que tienen que ver con la redacción del texto y que, tal y
como han adelantado, se incorporarán en el documento definitivo.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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MANÉ ESPINOSA

La OCDE propone mejorar la atención individualizada desde la infancia

MAITE GUTIÉRREZ
Barcelona

Repetir curso es ineficaz y puede
dañar la equidad en la escuela en
España. La alerta la dio ayer la
OCDE a través de un nuevo estu-
dio que analiza los sistemas edu-
cativos de 34 países. En el caso
de España, la organización apun-
ta a la repetición como una de las
causas del elevado abandono es-
colar que sufre el país.
Cerca de un tercio de los estu-

diantes que realizaron el último
informePisa –que impulsa lamis-
maOCDE– reconoció haber repe-
tido al menos un curso a la edad
de quince años. Se trata de uno
de los porcentajes más altos de
los países desarrollados, sólo su-
perado por Bélgica (36,1%),
Luxemburgo (34,5%) y Portugal
(34,3%). En el otro extremo es-

tánCorea del Sur, Finlandia oNo-
ruega, donde la repetición de cur-
so prácticamente no existe. Inclu-
so Francia la ha relegado a casos
“excepcionales” recientemente.
El nuevo informe de la OCDE

señala además que la falta de pro-
moción de curso afecta sobre to-
do a los alumnos de entornos des-
favorecidos. En este grupo, lami-
tad de estudiantes ha tenido que
repetir alguna vez. La organiza-
ción señala que estudiar lo mis-
mo año tras año no mejora el ni-
vel educativo de los alumnos. Al
contrario, los desincentiva. Los

chicos acaban hartos de la escue-
la y abandonan. Esto es especial-
mente preocupante en España,
donde una cuarta parte del alum-
nado deja los estudios antes de
tiempo, una de las tasas más altas
de Europa. Y otro dato a recor-
dar: España es el país conmás ni-
nis de la OCDE (26%), sólo supe-
radoporTurquía (29%). El núme-
ro de jóvenes que ni estudian ni
trabajan ha crecido nueve puntos
en cuatro años.
El ciclo queda así: los alumnos

de entornos socioeconómicos
desfavorecidos obtienen, de me-
dia peores notas; repiten más de
curso y tienen mayor riesgo de
abandonar los estudios.
En el informe Pisa, por ejem-

plo, los alumnos repetidores ob-
tienen puntuacionesmuy inferio-
res: 102 puntos menos que los no
repetidores en el 2012, lo cual re-
presenta diez puntos de aumento
con respecto al 2003. Conclu-
sión: no promocionar tiene un
efecto más bien pobre sobre los
resultados educativos.

Aun así, no parece que las auto-
ridades educativas vayan a poner
fin a la repetición. La Lomce en-
durece los requisitos para promo-
cionar y a partir de ahora, quien
suspenda a la vez lengua y mate-
máticas no podrá pasar de curso.
Por el contrario, laOCDE reco-

mienda otras medidas para ayu-
dar a los estudiantes rezagados:
más apoyo individualizado desde
la infancia y refuerzo de lasmate-
rias básicas. La autonomía de las
escuelas y la mejora de la forma-
ción del profesorado también re-
percutiría en el nivel de los estu-
diantes. Y sobre todo ayudaría a
mejorar la equidad.
España se ha caracterizado

por tener un sistema educativo
bastante equitativo, pero esta
igualdad ha empeorado en los úl-
timos años, señala la OCDE. En
concreto, la diferencia del rendi-
miento de los alumnos en fun-
ción de su origen socioeconómi-
co ha aumentado tres puntos des-
de el informe Pisa publicado en
el 2003.c

El electricista Manuel Fernández Castiñeiras

Un 26% de jóvenes ni
estudia ni trabaja en
España, la segunda
cifra más alta de los
países desarrollados

LAVANDEIRA / EFE

Mujer:más estudios,menos empleo

ANXO LUGILDE
Santiago de Compostela

U n juicio al juez nove-
lista. Esto es en lo que
se convirtió ayer la
primera jornada de la

vista contra el antiguo electricis-
ta de la catedral compostelana,
Manuel Fernández Castiñeiras,
acusadodel robo del códice calix-
tino y de 2,3 millones de euros de
limosnas. Tras aplazar el jueves
su comparecencia en otro juicio
con una supuesta indisposición,
Castiñeiras no pudo evitar sentar-
se ayer en el banquillo de los acu-
sados, acompañado por su mujer
y su hijo, que también están en-
causados. Después de que su
cliente confesase y fuese grabado
sacando dinero de la caja fuerte,
la abogada del electricista, Car-
men Ventoso, se lo juega todo a
la carta de anular la instrucción.
Fogueada como letrada de acu-

sados por narcotráfico, Ventoso

desplegó toda su artillería para
denunciar el “Guantánamo pro-
cesal” que según ella urdió el ins-
tructor, José Antonio Vázquez
Taín, el más mediático magistra-
do gallego, autor de una novela
sobre este caso y otra relaciona-
da con el asesinato de Asunta.
Además de criticar a Taín por

sus frecuentes apariciones en te-
levisión, la abogada usó la que
aparece como su principal muni-
ción, la controvertida instalación
demicrófonos en el domicilio del
electricista antes de su arresto.
“No existe precedente en Espa-
ña, ni siquiera para los casos de
terrorismo”, aseguró la letrada.
El fiscal, Antonio Roma, apeló,
en cambio, a la importancia del

caso: “Este es un procesamiento
trascendente, la sociedad no hu-
biese autorizado un cruce de bra-
zos por parte de las autoridades”.
Aunque en esas grabaciones

en el domicilio de Castiñeiras no
se obtuvieron pruebas, la aboga-
da argumenta que viciaron toda
la instrucción, al contaminar el
escenario de la investigación.
También reclama la supresión de
las pruebas procedentes de las cá-
maras de seguridad de la catedral
y que se invalide el registro del
garaje en el que estaba guardado
el códice, pues se hizo sin la pre-
sencia del electricista. Su proble-
ma reside en que, como le recor-
dó el fiscal, Castiñeiras confesó.
El tribunal se pronunciará hoy

sobre la petición de nulidad del
sumario. Si no la acepta en su to-
talidad, declarará el electricista,
quien se espera que abra el segun-
do frente, al atacar a la jerarquía
eclesiástica gallega, a la que ya
acusó de escándalos sexuales.c

]Las mujeres de entre 25 y
34 años tienen un mejor
nivel educativo –más titula-
das universitarias y más
estudios postobligatorios en
general–, pero la tasa de
paro es superior entre ellas
que entre ellos. La brecha
de género en el mercado
laboral volvió a quedar pa-
tente ayer con otro informe
de la OCDE que estudia la
relación entre el nivel for-
mativo de la población y la
actividad económica. Según
los datos de los 34 miem-
bros de la OCDE y otros
doce países, el organismo
calcula que, como media,

tan solo el 66% de las muje-
res están empleadas, frente
a un 80 % de los hombres.
La brecha de género es ma-
yor entre los adultos con
menor nivel educativo,
pero se mantiene entre los
hombres y mujeres con estu-
dios universitarios. España
está por debajo de la media
de la OCDE en empleo feme-
nino. Entre adultos jóvenes
con nivel universitario, el
88% de los hombres trabaja,
comparado con el 79% de
las mujeres. El motivo
está en las diferencias de
salario y el apoyo a la mater-
nidad.

FUENTE: INEE A. Monell / LA VANGUARDIA

Los alumnos
repiten más de
curso en la ESO

Hombres Mujeres

Alumnado repetidor en educación primaria
y secundaria. Curso 2011-2012

2.º primaria
5,2

3,8

4.º primaria
4,6

3,6

6.º primaria
5,4

3,9

1.º ESO
16,1

11,4

2.º ESO
14,0

10,8

3.º ESO
13,9

11,3

4.º ESO
11,9

9,0

Larepeticióndecurso lastra la
equidadde laescuela, alerta laOCDE
La desigualdad pormotivos socioeconómicos ha crecido un 3% desde el 2003

El ladrón del códice intenta anular la instrucción de su delito confeso

Juicioal jueznovelista
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